
Consejo de Letras

Acta Nº 21

Sesión N° 21 del día jueves 01 de diciembre - 15 hs

El Consejo sesiona de modo presencial. Se encuentran presentes la directora

Candelaria de Olmos, la vice directora Soledad Boero, la secretaria académica

Alicia Vaggione les representantes docentes Guadalupe Erro, Miguel Spinassi,

Pedro Villagra, Luis García y Facundo Boccardi; lxs representantes estudiantiles,

Aitana Panza, Patricio Pérez y Noelia Constantin. Está presente además la

profesora Cecilia Fernandez Rivero.

1. Tome conocimiento y se expida sobre la solicitud presentada por la Prof. Silvia

Cattoni relativa a la dotación de la cátedra de Literaturas Europeas

Comparadas.

2. Apruebe los informes de ayudantía presentados por las estudiantes Constanza

Romero (Gramática II), Natalia Milovich (Lengua y Cultura Latinas III) y

Paula Inés Actis (Lingüística II)

3. Apruebe los informes de adscripción presentados por les egresades Marianella

Monzoni (Hermenéutica) y Federico Oscar Alcala Riff (Teoría de los Discursos

Sociales II).

4. Apruebe informe de ayudantía presentado por la estudiante María Gabriela

Onetti.

5. Apruebe el informe de adscripción presentado por la egresada Natalia

Milovich.

6. Proponga tribunal para el llamado a selección de antecedentes a los fines de

cubrir un cargo de profesor/a titular de semidedicación en la cátedra de

Seminario de investigación filológica de Letras Clásicas.

7. Proponga tribunal para el llamado a selección de antecedentes a los fines

cubrir un cargo de profesor/a titular de semidedicación en la cátedra de

Filología griega I y II de Letras Clásicas.

8. Proponga tribunal para el llamado a concurso a los fines cubrir un cargo de

profesor/a titular de semidedicación en la cátedra de Seminario de

investigación filológica de Letras Clásicas.

9. Proponga tribunal para el llamado a concurso a los fines cubrir un cargo de

profesor/a titular de semidedicación en la cátedra de Filología griega I y II de

Letras Clásicas.

Sobre tablas



-Tome conocimiento de lo actuado por la comisión que entendió en la selección de

antecedentes para cubrir un cargo de profesor asistente simple en la cátedra de

Literatura de Habla Inglesa.

-Aprobar el informe de adscripción presentado por Mola Noralí en Literatura de

Habla Francesa- Res. N° 9/2022- RD: 259/2022

-Autorice que el consejero Miguel Spinassi ocupe el lugar de consejero titular por

profesores asistentes, y que el profesor Ezequiel Rogna cumpla funciones como

consejero suplente por el periodo que se extienda la licencia por maternidad de la

consejera Corina Buzelin Haro

-Tome conocimiento de la nota presentada por les consejeres Pedro Villagra, Miguel

Spinassi, Mariela Masih y Corina Buzelin Haro solicitando modificaciones en el texto

del Acta Nro 19 de la sesión celebrada por este Consejo el día 03 de noviembre del

corriente año.

-El consejero Pedro Villagra hace una moción para que los últimos cuatro puntos del

orden del día no sean tratados en la sesión del día de la fecha. Motiva dicho pedido el

hecho de que el Honorable Consejo Superior aún no ha tratado la renuncia del

profesor Ramón Cornavaca a su cargo de profesor titular de dedicación exclusiva y,

en consecuencia, tampoco se ha producido la reconversión de dicho cargo en dos

cargos de profesor titular de semidedicación para las cátedras del Seminario de

Investigación Filológica y de Filología Griega I y II con arreglo a lo acordado por este

consejo en su sesión número 19 del día 3 de noviembre del corriente año, tras la cual

la dirección de la Escuela elevara al Honorable Consejo Directivo de la Facultad el

pedido de reconversión en los términos ya explicitados (EX-2022-00932303-

-UNC-ME#FFYH). La consejera Guadalupe Erro sugiere avanzar igualmente en la

propuesta de tribunales para dichas selecciones y concursos. El consejero Facundo

Boccardi sugiere tratar el asunto en comisión. El consejero Villagra estima

apresurado avanzar en la conformación de tribunales para cubrir cargos que no han

sido creados y que, además, según interpretaciones del artículo 14 del CCT podrían

ser cubiertos sin mediar selección.

Con siete votos favorables y uno en contra, el Consejo hace lugar a la moción

presentada por el consejero Villagra y acuerda tratar los primeros cinco puntos del

orden del día.

1. El Consejo toma conocimiento acerca del pedido de las profesoras Silvia

Cattoni y Adriana Massa de dotar de un cargo de adjunto a la cátedra de

Literaturas Europeas Comparadas, asignatura que es opcional de la

licenciatura y que será obligatoria a partir de la implementación del

profesorado de Letras Modernas prevista para el año próximo. Según



manifiestan las profesoras en la nota presentada a la dirección y, por su

intermedio, a este Consejo, motiva esta solicitud la decisión de ambas de no

dictar la materia el año 2023, tarea que vienen realizando desde el año 2015

como carga anexa a sus funciones docentes. La directora de la Escuela señala

que, actualmente, la materia tiene un cargo de profesor asistente simple que

pertenece a la cátedra de Literatura italiana y que ha sido cubierto

recientemente por selección de antecedentes. El Consejo solicita a la dirección

realice un mapa de la situación de los cargos en el Área de Estudios Literarios

y una consulta con les profesores de dicha Área antes de expedirse sobre el

asunto. El Consejo aprueba la propuesta y pide volver a tratar el pedido en la

próxima sesión, del día 15 de diciembre.

2. El Consejo aprueba los informes de ayudantía presentados por las estudiantes

Constanza Romero (Gramática II), Natalia Milovich (Lengua y Cultura Latinas

III) y Paula Inés Actis (Lingüística II)

3. El Consejo aprueba los informes de adscripción presentados por les egresades

Marianella Monzoni (Hermenéutica) y Federico Oscar Alcala Riff (Teoría de

los Discursos Sociales II).

4. El Consejo aprueba el informe de ayudantía presentado por la estudiante

María Gabriela Onetti.

5. El Consejo aprueba el informe de adscripción presentado por la egresada

Natalia Milovich.

Sobre tablas

El Consejo toma conocimiento de lo actuado por la comisión que entendió en la

selección de antecedentes para cubrir un cargo de profesor asistente simple en la

cátedra de Literatura de Habla Inglesa. Tras la lectura del acta impresa, la directora

explica lo acontecido durante esa selección y cómo quedó constituida la comisión que

entendió en la selección después que se retirara la profesora Silvia Nasif y tras

consulta con el Área de Profesorado y concursos y con SACA. El Consejo acuerda que

el acta sea elevada para su tratamiento en el HCD.

El Consejo toma conocimiento del informe de adscripción presentado por Noralí

Mola en Literatura de Habla Francesa (Res. N° 9/2022- RD: 259/2022)

El consejo autoriza que el consejero Miguel Spinassi ocupe el lugar de consejero

titular por profesores asistentes, y que el profesor Ezequiel Rogna (que formaba

parte de la segunda dupla de candidatos en las últimas elecciones) cumpla funciones

como consejero suplente por el periodo que se extienda la licencia por maternidad de

la consejera Corina Buzelin Haro.

El consejo toma conocimiento de la nota presentada por los consejeros Pedro

Villagra, Miguel Spinassi, Corina Buzelin Haro y Mariela Masih solicitando que en el



texto del Acta de la sesión 19 de este consejo celebrada el día 03 de noviembre del

corriente año se añada al consejero Miguel Spinassi que estuvo presente y que fue

omitido por error y para que se modifique el texto del Acta en relación a lo resuelto

respecto del punto 10 del orden del día para que donde dice: “La Dirección informa

que procurará solicitar a Secretaría Académica cargos provisorios de adjuntos semi y

simple que se podrían destinar a esas cátedras hasta tanto se haga efectiva la

reconversión del cargo de titular y se llame a concurso en los dos titulares de

semidedicación”, diga: “La Dirección informa que solicitó a SACA y a Rodrigo Saguas

(Profesorado y Concursos) cargos provisorios de adjunto simple para la cátedra del

Seminario de Investigación Filológica (ya que el asistente es de dedicación simple) y

de adjunto semi para la cátedra de filología (ya que el asistente es de dedicación

semiexclusiva) hasta que se haga efectiva la reconversión del cargo de titular y se

llame a concurso a los dos cargos de profesores titulares de semidedicación. En lo

que se refiere al adjunto simple, la Directora expresa que existe un cargo disponible

(liberado del área de Estudios literarios). Respecto del adjunto semi, Rodrigo Saguas

(según expresa la Directora) asegura que se podrá conseguir. El consejo aprueba por

unanimidad la propuesta presentada por la Dirección”.

La consejera Erro señala con respecto a la palabra unanimidad que se pedía que

constara en acta, que “unanimidad” y “mayoría” son dos conceptos bien distintos,

por lo que la consejera no había estado de acuerdo con ese uso, y por eso pidió la

moción de reconsideración. El Consejo acuerda el siguiente texto: “La Dirección

informa que conversó con SACA y el Área de Profesorado y Concursos la posibilidad

de dotar de cargos provisorios de adjunto simple a la cátedra del Seminario de

Investigación Filológica y a la cátedra de Filología griega I y II hasta que se haga

efectiva la reconversión del cargo de titular y se llame a concurso en los dos titulares

de semidedicación. La Directora expresa que existe un cargo disponible (que

actualmente no se está usando y que pertenece al Área de Estudios Literarios) y que

según conversaciones que ha mantenido con SACA sería posible conseguir otro

adjunto para dotar a ambas cátedras, asunto que queda pendiente de ser confirmado

El consejo aprueba la propuesta presentada por Dirección”.

El consejero Luis García propone que en el futuro se someta a votación explícita y si

fuera necesario nominal aquellos asuntos que, siendo más delicados, así lo requieran.

Siendo las 16.45 hs. se da por finalizada la sesión.


